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臺北市 108 學年度國民中學工作圈_精進教學組 

「第五群組」群組會議重要宣達事項 

   

一、 第二群組辦理科技領域教學：市任務以生活科技為重點目標，

各校是否有合格生科教師參與增能等是要特別注意。希望這些

生科老師可以去上六學分的受訓，因為要有生科老師的資格才

能申請教育部 60萬的生科教室進階設備計畫。目前的生科老師

都不具備十二年國教的師資資格，要受六學分的培訓後，才能

拿到十二年國教生活科技教師的資格。 

二、 第三群組市任務是主辦這學期的「跨領域主題課程發展協作社

群運作工作坊」研習共 2場次，預計於 11/18(一)～11/19(二)

辦理；講者是藍偉瑩老師團隊；各學校的團隊希望以 4-6人一

組；預計錄取名額 72人以內；辦理地點在芳和實驗國民中學，

歡迎大家來參加研習。 

三、 第四群組（信義國中-素養導向試題蒐集與分析）： 

（一） 九月已辦理完畢相關研習，PPT放在學校首頁，請向老師 

宣導，有需要可自行下載使用：臺北市素養導向命題工作

坊課程講義公告日期 2019/10/23 

https://drive.google.com/file/d/1yXy8Nxp94sHYBF1G

_1k_fl7i_oNkvdmF/view 

（二） 七年級第一次段考的試題蒐集，第二群組已全部交來，目 

前仍以先蒐集各群組的試題為主。 

（三） 有些學校的老師打電話詢問：想知道試題分析結果。但試 

題分析並沒有細分學校，而且題目很多，心測中心也不是

全部都分析。 

（四） 去年試題的分析情形，還需等局裡統一規劃後發文公告。 

   （五） 請各校協助回覆給有相關問題的老師，或直接聯絡信義國 

          中統一回覆。 
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四、 第五群組（興福國中-有效教學）： 

有效教學教案評選已順利完成，今年 126件，去年 138件，參

賽件數差不多。10/21是有效教學教案比賽評選初選；11/4決

選結果：特優 6件；優選 29件；佳作 42件；入選 35件，整體

和去年相差不遠。頒奬典禮預計 12/13於景興國中舉行。 

五、 第六群組（中正國中-雙語教育）：希望大家集思廣益，到底要

提升英語文能力，還是加強推動雙語教育。局裡正在進行的是

現職教師的雙語教學能力培訓，對於現職老師和非英語老師的

增能也有明確的計畫。因為協同教學也是一個在短期內進行雙

語教學的過渡方式，所以需思考目前是要繼續進行雙語培訓課

程，還是回到英語老師本身，以及英語老師要有什麼樣的增能。 

英語演講比賽停辦這件事引起不小的反彈。目前會和 ICRT合作，

不會是制式的比賽型態，為了讓這一屆的學生都可以參加，所

以行程會很趕。預計 12月會發文公告比賽的方式，請學校評估

是否讓原有的英文選手參賽或重新甄選。預計三月中前（3/7

或 3/14）會把比賽辦完，讓國中學生專心準備會考，高中學生

可以把獎狀放在歷程檔案以供學校甄審之用。 

六、 第七群組（福安國中-十二年國教總綱宣導、媒體素養）： 

(一)10/25辦理完成十二年國教總綱宣導，在泰北高中舉行半 

    天，報名人數有 94位，包括新進代理老師也有參加。 

  (二)媒體素養研習第一場是 10/2，有 60多位老師參加，第二 

      場是 11/27。因為二場研習是有延續性的，所以不再發文， 

      會通知第一場的老師參加第二場。 

  (三)媒體素養校內宣導 

      各群組各校都有派人參加媒體素養研習，所以回到學校應 

      辦理校內研習，一定要傳達給全校老師，可以摘要重點宣 

      導。請討論：校內研習的時間要多長？舉辦時間是期末或 

      下學期初？至於多長時間的內容，可以提供範本 PPT內 

      容， 方便老師宣導使用。 
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目前媒體素養的宣導方式有二種： 

（1） 不同領域，設計一節課在校內分享。因為媒體素養的內容

可以通用，不限領域，可以觀摩相同的概念。如：數學科分

享教案，其他科也可以聽。這是各校自辦，全部老師一起聽。 

（2）各科聽各科的媒體素養，可以同科跨校，這是運用群組的

力量，由群組學校分工分科舉辦。 

 

七、 第八群組（麗山國中-專題探究）： 

(一) 第一次專題探究工作坊已於 10/25日辦理完成。第一次辦 

理的時間因為有更動，所以只有五所學校，10位老師參

加。人數比較少反而讓工作坊的討論更詳細，與教授互動

更多。  

(二) 第二次的專題探究工作坊是 11/22週五上午；第三次是 

11/27，歡迎群組內可以鼓勵參與。卯老師團隊回饋：雖

然參與的人數少，但提問內容卻進步很多，卯老師也是教

育部課程規畫的指導委員之一，十分肯定臺北市國中的努

力。若學校還有需求可以再報名。 

 

八、 12月彈性課程分享會: 

12/9-20這二週，課程領導組的前導學校將辦理五場次的彈性

課程分享會，和去年四場次的彈性課程研討會類似，但今年會

著重在八年級的彈性課程規劃要如何和學校及學生的願景結合，

相關計畫會儘快發文給各校，如果排定的時間有問題可以再微

調。 

 

九、 明年三月課程博覽會﹕ 

108學年度的課程博覽會預計和國教科、綜企科、資教科合作，

擴大為國高中職以及國小的教育博覽會，課博會地點在世貿；

時間訂於明年的 3/21-22，會有好幾個主題區，如：AR、國際

教育等，如果需要分享或發表課程，會以負責的科室邀請。 
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十、 12月中將辦理 15場的校犬認養和了解校犬心理宣導研習，若

各校有愛狗的老師、小朋友或特教班，可以針對班級或某個領

域如健體，安排活動或課程。我們有跟浪犬協會及狗醫生合作，

狗醫生剩 3小時；認識動物剩 7小時。11/20左右各校會收到

公文，不管有無校犬，只要有興趣都歡迎聯絡申請。可以安排

一個 1+1課程，動物醫生 1小時，後面再加 1小時的認識動物。 

 

十一、 下學期第 3次定期評量的時間，是否統一時間？ 

端午連假 6/25-28，月考時間：6/23(二)-24(三)或 6/24(三)、

6/29(一)，家長、老師都有不同的意見。希望群組學校大家在

會中討論方案，蒐集意見，集思廣益，有共識。下個月的會議

再討論。 

 

十二、 彈性課程要不要算畢業成績的授獎？ 

(一)彈性課程都要有平時成績，呈現方式在校務行政系統作最 

         後確認。 

(二)11/25的教務小組會議，再針對評量的補充規定討論 

    定案。 

    （三） 彈性課程目前在評量準則裡沒有列入畢業成績。 

    （四） 定期評量自行評估，評量規定，以正式發文為主。 


